

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

MIL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Año XXIX. Capital: un mes . . . 1 peseta.
Fuera trimestre: 4
Número suelto 5 céntimos.

Martes 4 de Abril de 1911

PUNTO DE SUSCRIPCION
En la Redacción y Administración
Imprenta y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8421

APRENDIZ
Se necesita para la SECCIÓN DE SASTRERIA del almacén de paños de Los Riejanos. 8

Bodega MONGE
= Palencia =

Durante todo el mes de Abril se vende en este Establecimiento el vino clarete a 17 reales la arroba de 16 litros y a 24 la elaboración especial que tiene la Casa.

CUENTO DE LOS MARTES

Una historia singular

Los jefes y los oficiales de una antigua promoción celebrábamos nuestro banquete anual. De los trescientos compañeros de otros tiempos, sólo estábamos presentes unos sesenta.

Naturalmente, la conversación giró sobre los colegas muertos, con los correspondientes «¿Te acuerdas de Fulano y de Zutano?», que son, por decirlo así, el estribillo de estas comidas, fiestas de pasados recuerdos. Hablése de Julián, fallecido en Borny, de Brahan y de otros amigos, que habían sucumbido heroicamente en el campo de batalla.

—Y Betherville, que fue pulverizado en Vincennes?

—Y el de Anthoire, muerto en el Tonkin?

—Esa aquella como una evocación de fantasmas de nuestra juventud, que por un instante se aparecían a sus antiguos compañeros, sentados a la mesa y se desvanecían en seguida, en medio del humo de nuestros cigarrillos.

—Estábamos en ese momento psicológico en que la acción de los vinos generosos nos proporciona esa sensibilidad nerviosa que nos pone en un estado de ánimo especial.

—Y de Iramond?—dijo entonces el capitán Chavoys.—¿Os acordáis de De Iramond?

—Señores—exclamó el comandante Fabert—Yo era en aquella época capitán de cazadores, y no puedo pensar en cierta historia sin experimentar esa angustia que nos oprime ante los problemas que nuestra razón se niega a comprender.

—¡Vengan detalles!—exclamaron a un tiempo varios oficiales.

—Pues bien, señores; hace de esto cinco años. Estábamos a la sazón en San German, la más adorable de las guarniciones. Por la mañana, la vida militar, con las cabalgatas en el bosque y los alegres almuerzos, y por la noche la vida de París.

El capitán De Iramond, poseedor de un nombre ilustre, dueño de una gran fortuna y hombre notable por su elegancia, tomaba parte, con gran brillantez, en todos nuestros alegres regocijos, siendo siempre el último en llegar a la hora de cenar y el primero en el momento de montar a caballo.

De pronto, modificóse por completo su existencia. La duquesa de De Iramond había muerto repentinamente de ruptura de un aneurisma.

Desde el momento en que el capitán quedó sin madre y no pudo ir a visitar cuando en cuando a la duquesa, dejó de ser el mismo hombre. Renunció al billicio de la capital y apartóse del servicio militar, no se movió de la pabellón de la calle de Boulingrin, donde pasaba las horas ante el retrato de la duquesa, pintado por Cabanel.

—¿Vano tratamos de combatir la melancolía del capitán?

—Soy un viejo—me decía—porque únicamente puede uno ser joven cuando se tiene madre. Es digno de lástima el que no tiene un albergue familiar para descansar, y de donde pueda partir más fuerte y más seguro de sí mismo.

El capitán estaba cada vez más taciturno y concentrado.

Una mañana de invierno, al ir a buscarle a su casa, para ir a las manobras, le encontré más agitado que de costumbre.

—¿Vas a burlarte de mí—me dijo—pero acaba de ocurrir una aventura de lo más extraordinario que pudieras imaginar.

—¿Qué te ha pasado?

—Ya conoces al padre Vincent, primer vicario de San German. Figúrate le veo entrar esta mañana, acompañado de un monaguillo, y trayendo en la mano el Santísimo Sacramento.

—Indudablemente, es usted víctima de un error—le dije.—Se habrá usted equivocado de señas.

—No, señor. Me han dicho que viviera a casa del capitán de Iramond.

—Se tratará de una pesada broma, que ha de costar muy caro a su autor.

—Aseguro a usted, señor oficial, que la señora que aquí me ha enviado tenía un aspecto muy respetable y digno de crédito.

—¿Una señora?

—Sí, una señora a quien he encontrado en la plaza de la iglesia. ¡Mírela usted, esa es!

Y acto continuo, el padre Vincent me ha señalado el retrato de mi santa madre, colocado en la pared. Confieso que no me fué posible evitar un profundo estremecimiento en el corazón.

—¿Esta usted seguro de que es esa la señora a quien ha encontrado?

—Sí, capitán. La reconocería entre mil. Me ha dicho: «Corra usted, sin pérdida de tiempo!» ¡Sí, sí; es la misma señora del retrato.

—Advierto a usted, señor cura, que ese retrato es el de mi madre, muerta hace dos meses.

El sacerdote, un tanto perplejo, exclamó:

—¡Hijo mío, los designios de la Providencia son impenetrables! Reciba usted el Viático! ¡Siempre conviene estar en paz con Dios!

—No hice la menor observación y hondamente emocionado, me confesé y tomé la Comunión.

—Es posible que el padre Vincent haya sido víctima de una alucinación de un parecido inexplicable. Sea como sea, lo hecho, hecho está. ¡Vámonos a las manobras!

—Recordando que aquella mañana hacía un frío tan seco como el de hoy. De Iramond montaba un soberbio alazán, que había comprado la víspera en la venta de lord Darlington.

Partimos al trote, para unirnos a nuestros compañeros, y el endurecido anelo resonaba con un ruido metálico que las patas de nuestros caballos.

Traté de distraer a mi amigo; pero el capitán, cada vez más triste y sombrío, volvía a hablarme de la visita del padre Vincent, diciéndome con entrecortada voz:

—Confiesa, al menos, que el caso es sumamente extraño!

En aquel momento, un recinto, cuyo caballo se había desbocado, chocó con nosotros en su desenfundado galope.

El pobre machacho había saltado las riendas, no pensando más que en agarrarse a su silla.

El choque fué terrible. Mi caballo, acostumbrado a tales sorpresas, permaneció tranquilo; pero el alazán de De Iramond cayó en tierra, levantándose

de un solo brinco a los pocos momentos.

—Mi desgraciado amigo yacía en el suelo sin sentido, con el cráneo abierto por una coxonia.

Por una deplorable coincidencia, no estaba allí el doctor. Llevaron al herido a San German en el carruaje del cantinero; pero llegó demasiado tarde al Hospital.

Murió aquella misma tarde, sin haber proferido ni una sola palabra, ni haber recobrado el conocimiento. Y yo, que conocía la historia del padre Vincent, insistí para que se pusiese en la escuela de defunción. «Habiendo recibido los Santos Sacramentos.»

RICARDO O. MONROY.

Información política

DESPUES DE LA CRISIS

MADRID 3

La jura

Conforme había anunciado el señor Canalejas, a las ocho y media en punto se celebró en Palacio el acto de la jura.

Los ministros llegaron al regio alcazar por el orden siguiente: Luque, Ruiz Valarino, García Prieto, Amalio Gimeno, Gasset, Barroso, Canalejas y Rodríguez.

Inmediatamente después de llegar los ministros, por el orden mencionado se dirigieron juntos a la cámara.

En ella se habían dispuesto un sillón para el Rey y una mesa cubierta con tapete rojo, franjeado de oro, sobre la cual se colocaron un crucifijo, con dos candelabros y velas, y el libro de los evangelios.

Con el rey, que vestía de uniforme, se hallaban el jefe superior de Palacio, marqués de la Torrecilla; el caballero mayor, marqués de Viana; el jefe de la Casa militar, general Sánchez Gómez; los ayudantes conde del Grove y coronel Elorriaga y el oficial mayor de alabarderos Sr. García Lavagge.

Como grande de España prestaba servicio el marqués de Miravalles.

El ministro de Gracia y Justicia del anterior Ministerio tomó juramento al presidente del Consejo y este a todos los demás consejeros, incluso al señor Ruiz Valarino.

Terminado el acto, que fué muy breve, los nuevos ministros pasaron a complimentar a las Reinas.

Con doña Victoria se hallaban el duque de Santo Mauro y la duquesa de la Conquista, y con doña María Cristina, el marqués de Aguilar de Camero.

La salida

A las tres y veinte, terminada la ceremonia de la jura, salieron los ministros de Palacio.

El señor Canalejas, después de referir el acto en la forma que dejamos relatado, añadió que en la ceremonia no había habido ningún otro detalle, fuera de un pequeño discurso, pronunciado por él, haciendo un resumen de los antecedentes y desarrollo de la crisis y de los obligados trances de presentación de los ministros.

Después de la jura los ministros se reunieron para cambiar impresiones brevemente y acordaron celebrar Consejo en Gobernación tan pronto como terminaran de realizar las acostumbradas visitas de cumplimiento a los Infantes D.ª María Teresa, D. Fernando y D.ª Isabel.

La mayor parte de los ministros tomarán posesión mañana.

Los de la Guerra y Gobernación se

posesionarán por la tarde de sus puestos.

El presidente del Consejo de ministros ha manifestado que mañana no despachará con el Rey los de Hacienda y Gobernación a quienes correspondía hacerlo, y que é irá a las diez de la mañana, acompañado por el ministro de Marina, Sr. Pidal, que se halla camino de Madrid, con objeto de que preste juramento.

Por la tarde el Gobierno se presentará a las Cortes.

Incidente cómico

La constitución del nuevo Gobierno ha tenido un incidente cómico, que se desarrolló esta tarde en la presidencia del Consejo.

El Sr. Canalejas, cuando fué a Palacio esta mañana, llevaba la lista del Ministerio; pero como nada había dicho a los señores Barroso y Gimeno (D. Amalio) a la salida reservó estos nombres.

Mientras el Sr. Canalejas estaba en Palacio, el Sr. García Prieto comunicó al Sr. Gimeno su nombramiento para ministro de Instrucción.

El jefe del Gobierno desde el regio alcazar, se dirigió a casa del Sr. Barroso, y apenas obtuvo la aceptación de éste se dirigió a la Presidencia, donde se encontraba el Sr. Gimeno y otros amigos del presidente.

El Sr. Canalejas, interrogado por sus visitantes acerca de quienes eran los nuevos ministros, pronunció unos cuantos nombres, omitiendo el del Sr. Gimeno.

Ocurriría esto a las once y media de la mañana.

La conversación derivó hacia otros asuntos ajenos ya a la crisis y su desenlace, y las manecillas del reloj llegaron a apuntar la una menos diez minutos.

El Sr. Gimeno, tomando su sombrero, preguntó al Sr. Canalejas:

—¿Quiere usted algo? Me voy a almorzar, pues se acerca la hora de hacerlo.

—Nada, gracias—contestó el señor Canalejas.

El Sr. Gimeno, discreto y correctísimo, como si nada supiera, franqueaba ya la puerta cuando el Sr. Canalejas le detuvo, diciéndole:

—Es la una menos diez, hasta las dos y media tienes tiempo de comer y vestirme para ir a jurar.

—¡Ah! ¿Pero yo voy a jurar?—replicó el Sr. Gimeno.

—Sí, hombre, sí. ¿Pero no te lo he dicho?

—No.

—Pues creí que te lo había dicho. Perdona, hombre.

Y el Sr. Gimeno desapareció rápidamente.

Dimisiones

El alcalde, Sr. Francos Rodríguez, el gobernador civil, Sr. Fernández La Torre, y el director general de Administración, Sr. Belaunde, presentaron ayer al Sr. Alonso Castrillo la dimisión de sus cargos.

El ministro de la Gobernación las aceptó solamente para los efectos de darlas curso; pero el nuevo Gobierno no las admitirá.

Discusión de la crisis

Durante toda la tarde hubo extraordinaria animación en el Congreso, comentándose, como es lógico, la solución de la crisis, a tenor del criterio político de cada grupo.

En general, se estima que la discusión que acerca de tan interesante asunto planteará mañana el Sr. Azcárate habrá de adquirir mucha importancia y amplio desarrollo, por la calidad de los oradores que se disponen a intervenir en el debate.

De los republicanos, además del jefe de la minoría de conjunción, es probable que haga uso de la palabra Melquiades Alvarez, recordándose con este motivo, el juicio severísimo que el insigne parlamentario formuló acerca de la dimisión del Gobierno.

También pareció que intervendrá en el debate, a nombre de los carlistas, el señor Vázquez de Mella.

Toma de posesión

Con el ceremonial de rúbrica se ha posesionado esta tarde, a las cuatro, del ministerio de la Gobernación el señor Ruiz Valarino, dándosele personalmente el ministro dimisionario, señor Alonso Castrillo.

Este hizo después la presentación de todo el personal que asistió al acto, cuyos méritos encareció cumplidamente.

También concurren a la ceremonia el gobernador civil, el alcalde y el subsecretario de este departamento y los directores dependientes del mismo Sres. Sagasta y Belaunde.

El Sr. Alonso fué acompañado y despedido por los más altos funcionarios del ministerio hasta la misma puerta de la calle.

Secretario particular

De la Secretaría particular del nuevo ministro de la Gobernación se ha hecho cargo esta tarde su hermano don Vicente, distinguido funcionario de la carrera judicial, que ha desempeñado analogo cargo de confianza cerca del nuevo ministro, mientras éste desempeñó la cartera de Gracia y Justicia.

Sol y Ortega, intervendrá

Se aseguraba esta tarde en el Congreso que el ilustre diputado republicano Sr. Sol y Ortega intervendrá en el debate sobre el proceso Ferrer, pendiente aun de liquidación en el Parlamento.

La intervención de tan distinguido diputado será, según los rumores que hemos escuchado, consecuencia inmediata de las explicaciones que pueda el Sr. Mañá aportar a tan empeñada como interesante discusión, y es esperada con verdadero interés.

El nuevo ministro de Marina

En el expreso de Andalucía llegará a Madrid, mañana a las nueve, el ministro de Marina, Sr. Pidal y Rebollo.

Una hora después jurará el cargo e inmediatamente tomará posesión.

El presidente del Consejo apenas conoce al nuevo ministro de Marina.

Se han saludado una vez con motivo del último viaje del Rey.

Para nombrarle ministro ha tenido en cuenta, principalmente, los informes que del capitán de navío Sr. Pidal y Rebollo, le ha facilitado el ministro saliente señor Arias de Miranda.

El Sr. Pidal apenas conoce la vida de oficina por haber pasado casi toda su vida en el mar.

Es hombre muy inteligente, de exquisita probidad. En la Marina es muy respetado y querido por todos.

En el ministerio de Marina el nombramiento del Sr. Pidal ha producido general satisfacción.

CONSEJO DE MINISTROS

Debates parlamentarios.—Dimisiones y nombramientos

A las cinco de la tarde se ha reunido el Consejo en el ministerio de la Gobernación.

El Sr. Canalejas manifestó a la entrada que se reunían para informar de los asuntos de gobierno a los nuevos ministros y ocuparse de los debates parlamentarios que se reanudarán mañana.

—¿Y de altos cargos, señor presidente?—interrogó un periodista.

El Sr. Canalejas contestó que, no siendo esta una crisis política, su criterio era contrario á la aceptación de dimisiones.

A pesar de la declaración del presidente es seguro que, además de la vacante natural del gobierno del Banco de España, habrá que proveer las Subsecretarías de Hacienda é Instrucción pública por dimisión de los Sres. Zavala y Zarita, que las han desempeñado.

Para la Subsecretaría de Hacienda se considera seguro el nombramiento del Sr. Rúa (D. Emilio), que la desempeñó durante algunos meses con el señor Cobián.

Se ha hablado también esta tarde de que el ministro de la Gobernación tenía el propósito de pedir que para la subsecretaría de su ministerio fuese designado el Sr. Navarro Reverter y Gomis (D. Juan), que actualmente desempeña la Dirección general de Penales; pero á última hora, se aseguró que, sin negar que esto satisficiera completamente el deseo del Sr. Ruiz Valarino, por su íntima amistad con el citado director, no se prescindiera de los servicios del Sr. Alcalá Zamora, y que el Sr. Navarro Reverter sería nombrado subsecretaría de Gracia y Justicia.

Después de las seis y media terminó el Consejo y el señor Ruiz Valarino recibió á los periodistas, á los que manifestó que la reunión de los ministros se había limitado á un discurso del presidente exponiendo la situación de los diferentes asuntos de gobierno que actualmente se hallan planteados, debates parlamentarios y presentación de los ministros mañana á ambas Cámaras.

Los nuevos consejeros ofrecieron enterarse lo más pronto posible de todos los asuntos de interés de sus respectivos departamentos, de los cuales darán cuenta en otro Consejo que se celebrará muy en breve.

El ministro de la Gobernación niega que se hubiesen ocupado de asuntos de alto personal.

El gobierno del Banco
Se insistía esta tarde en que el ex ministro de Hacienda Sr. Cobián sería nombrado gobernador del Banco de España.

El jefe del gobierno, cuando se le interrogó acerca de esto, no negó ni confirmó la noticia.

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 4

Incidente en Tánger

Sábase por noticias particulares que ha ocurrido un desagradable incidente entre españoles y franceses residentes en Tánger, ignorándose si lo ocurrido podrá ser ó no de importancia, pues en los centros oficiales de esta Corte se excusan de dar detalles que deben conocer.

Un crimen

Se ha desarrollado durante la noche última en la casa núm. 46 de la calle del Salitre de esta Corte, habiendo sido el agresor un sujeto llamado Emilio Granizo Torres, que por resentimientos con Manuel Maimel disparó á éste cuatro tiros, falleciendo en el acto.

Contra Muley-Hafid

Por noticias de Tanger se sabe que los benimitir están predicando la destitución de Muley-Hafid circulando además el rumor de que los rebeldes han entrado ya en Fez, para donde han salido desde Tanger instructores franceses de gendarmería ante el temor de un degüello de europeos.

Vecindario alarmado

A consecuencia de un intenso terremoto que se sintió en Murcia se alarmó grandemente el vecindario saliendo á los balcones

y á las calles asustadísimo, durando la sacudida solo cinco segundos.

El ministro de Marina

El señor Pidal y Rebollo, nuevo ministro, casi desconoce la vida burocrática, pues sus aficiones le han tenido siempre en el mar.

Posee una brillante hoja de servicios, y en Filipinas tuvo á su mando la Numancia.

Los sucesos de Turquía

Sábase por noticias de Constantinopla que los gubernamentales han recuperado la plaza de Tuzi.

Urzaiz en Vigo

El ex ministro liberal ha sido obsequiado con un banquete.

Al brindar éste hizo protestas de monárquico, teniendo al propio tiempo frases de elogio para la reina D.^a María Cristina.

Entrega de una cruz

El general Aznar ha hecho entrega al coronel Cavalcanti de una cruz laureada, cuajada de brillantes, que constituye una magnífica y valiosa joya, y que ha sido adquirida con el donativo que á raíz de la guerra de Melilla envió un español residente en la Argentina para uno de los primeros que la ganaran.

EL RECORD DE LA MONTAÑA

Una exploradora textaruda

Mrs. Bullock Workman, es, de todas las mujeres, la que ha subido más alto á pié por encima de las nubes. Se comprende, pues, que esté orgullosa de su record.

El 12 de agosto de 1904, en compañía de una caravana de sesenta y cinco personas, subió al Himalaya, hasta 7.200 metros, en la cumbre helada de Karr-Koung.

La lucha fué empeñada. Para evitar ser envuelta por la nieve durante su sueño, la valiente exploradora se vió obligada, en el transcurso de varias semanas, á abstenerse de dormir más de diez minutos seguidos; pero al fin llegó á hollar con su pié triunfante el pic superior de Tohogo Longma.

Allí, aunque envuelta entre nubes, pudo gozar de un panorama incomparable. Creyó haber alcanzado la gloria del record de la altura, cuando una americana, mis Anale Peck, demostró haber subido á la cumbre de Hnarcarán, la montaña más alta del Perú, á 7.300 metros.

Mrs. Bullock Workman, con una desconfianza completamente femenina, puso en duda, no el viaje de la señorita Peck, pero sí la altura de la montaña.

Para cerciorarse, Mr. Bullock, se dirigió á los geógrafos franceses célebres por sus cálculos trigonométricos, mister Sehrader y Ballot.

Estos se ofrecieron á medir la montaña, pero añadieron que le costaría la broma 65.000 francos.

Aceptado el precio, marcharon á América los dos geógrafos, y allí, empleando los instrumentos más perfeccionados, llenaron de cifras hojas de papel, no menos altas que el pico peruano.

La exploradora del Himalaya ha vencido á la exploradora del Huascarán, pues los sabios franceses declaran que esta última montaña no tiene más que 6.663 metros de elevación.

Mrs. Bullock continúa siendo la record woman de las nieves eternas.

Concurso de feos

En el Kursal de Southend, en Londres, se ha celebrado el concurso de feos que se organiza todos los años.

El de ahora estuvo más animado, que otras veces, porque John Myers, que obtuvo el segundo premio, enfurecido por no haber logrado el primero, lanzóse sobre Bob Mac Dabe, proclamando vencedor del concurso. Luego que

le hubo golpeado á su gusto, John advirtió con terror que después de los puñetazos recibidos por su adversario, el frotto de éste resultaba más desagradable que antes.

Ené aquella, pues, la consagración definitiva de Bob, y John tuvo que retirarse humillado.

Estos concursos son verdaderamente originales.

Los candidatos comparecen ante un Jurado compuesto de doce señores, y en presencia de un numeroso público, que esclada con aclamaciones y carcajadas la aspiración de cada opositor.

También en América del Norte comienza á inspirar interés entre la fealdad masculina.

En nueva Orleans ha sido constituida una «Sociedad para la protección mútua de los hombres feos», á cuya cabeza se hallan cinco importantes personajes.

Es tal la fealdad de los miembros de dicha Asociación, que las autoridades han rogado á la Junta directiva que no salgan en grupos para no provocar el pánico de los transeúntes.

NOTAS MILITARES

Ascensos

Dícese que la propuesta de ascensos del mes corriente, en el Arma de Infantería, comprenderá:

Cuatro tenientes coroneles á coroneles, veinte comandantes á tenientes coroneles, veintinueve capitanes á comandantes y treinta y dos primeros tenientes á capitanes.

En ingenieros, cuya propuesta se publicará mañana, ascienden tres tenientes coroneles á coroneles, dos comandantes á tenientes coroneles, dos capitanes á comandantes y dos primeros tenientes á capitanes.

En Administración Militar, un oficial segundo á primero.

En el Cuerpo auxiliar de Administración Militar, ascienden dos auxiliares primeros á auxiliares mayores, dos de segunda á primera, dos de tercera á segunda y tres escribientes á auxiliares de tercera.

En Oficinas Militares, ascienden: un oficial primero á archivero tercero, un oficial segundo á primero, dos oficiales terceros á segundos, tres escribientes de primera á oficiales terceros y tres escribientes de segunda á primera.

Las repeticiones en el Teatro

El público es muy respetable, no cabe duda.

Cuando un número de música le agrada, pide su repetición, sin pensar en que los artistas pueden fatigarse.

Si se trata de coplas más ó menos políticas ó más ó menos picarescas, los espectadores exigen seis ó siete coplas diferentes. Si el artista se niega, el respetable público patea, bastonea, silba ó hace otras demostraciones de desagrado.

Esta costumbre es ya muy antigua; los romanos, para pedir que una cosa se repitiera, gritaban: «Bis, bis!» como si llamasen á un morrongo.

Un empresario italiano, hombre de mucha pupila, notó que las repeticiones aumentaban de un modo sensible los gastos de alumbrado.

¿Y qué hizo? Meditó durante dos largas noches de vela y esta vela le iluminó:

—¡Ya está, ya está!—exclamó gozoso; como la cantarina que se busca una pulga ante un distinguido auditorio.

—¡Qué enorme abismo separa este «Ya está!» del clásico «Eureka!» Y, sin embargo, todo es encontrar y encontrar en peños menores.

El empresario se dió una palmada, aunque no en el mismo sitio donde se la suelen dar las artistas perseguidoras de bichitos picerones.

Y al día siguiente mandó fijar en los pasillos de su teatro este aviso:

«Las personas que deseen la repetición de ciertos números de baile ó de canto pueden pasar á inscribirse en la taquilla. Terminada la función serán ejecutados los trozos que quieran volver á oír mediante el pago de un segundo billete.»

Creemos que al público de este tea-

tro ya no le gustará tanto que le repitan las cosas.

PRONOSTICOS DEL TIEMPO

Tal como habíamos supuesto, el tiempo, al comenzar el periodo que señalamos, se presenta vario, templado y con tendencia á la lluvia.

Hay dos presiones en estudio: una engendrada hacia el Noroeste de Africa, y otra sobre el Canal de la Mancha que avanzan en sentido contrario. De su probable choque tendremos noticia dentro de muy pocos días.

Así, pues, hay que esperar un violento temporal del Oeste, precedido ó seguido de unos días de sol espléndido y nubarradas contrueros. Se puede casi asegurar que del 9 en adelante se generalizarán las lluvias tormentosas y los huracanes, volviendo á bajar la temperatura.

Acaso caiga aún alguna neviaca.

El cuarto creciente de la luna entra el día 6 á las 5,55 en el signo de Cáncer; anunciándose por vientos borrascosos y tronadas.

La luna llenará el 13 á las 14,36; en Libra; aumentando entonces la violencia del temporal.

El día 16 Pascua de Resurrección, sale el sol á las 5,36 y se oculta á las 18,54, con una duración sobre el horizonte de 13 horas y 18 minutos.

El día aumenta en el indicado periodo de tiempo 38 minutos.

Es viernes de Dolores el día 7, domingo de Ramos el 9 y Jueves Santo el 13.

La Semana Santa será tormentosa.

Teatro Principal

La función preparada para mañana miércoles, á las nueve de la noche, constituirá un acontecimiento artístico, por celebrarse el beneficio de la primera tiple Srta. Carmen Sevilla, quien ha elegido para su presentación las preciosas operetas *El conde de Luxemburgo*, y *Molinos de viento*, obras que han alcanzado ruidoso éxito en el público, el cual ha aplaudido con entusiasmo á la Srta. Sevilla, por la delicada interpretación que da á los papeles que tiene á su cargo.

El programa no puede ser más atractivo y si á esto se añade que la señorita Sevilla cuenta con generales simpatías en el público, es de esperar que éste acuda mañana á la función que empezará á las nueve en punto de la noche.

Los precios son solamente los de las sesiones no obstante ser cuatro los actos que se han de representar.

EN LA AUDIENCIA

El abogado querellante Sr. Pérez de Santiago, solicitó en el juicio oral celebrado hoy, que se impusiera á la procesada María Cruz Martín Benito, por haber proferido palabras injuriosas para su convecina D.^a Florentina Villanueva, la pena de un año, ocho meses y 21 días de destierro á 25 kilómetros de distancia del pueblo de Prádanos, multa de 125 pesetas, accesorias y costas.

El letrado Sr. Gómez Casado, abogó por la libre absolución de la inculpada, con todos los pronunciamientos favorables.

Mañana informará por primera vez ante esta Audiencia el letrado D. Quintín Elvira en defensa de Emilio Linares Antolín, procesado en causa por lesiones, procedente del Juzgado de Franchilla.

Procurador D. Luis Gómez Casado.

CONTRIBUCION INDUSTRIAL

Reglamento y Tarifas arregladas conforme á la «Gaceta» de Febrero último

Con el Reglamento para la inspección
De venta en la librería de Alonso Hijos.—Mayor pral., 71.

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos á robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminárselas. Con el Elixir Estomacal de

SAIZ DE CARLOS

(Stomaltz)
se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROPONER ESTÓMAGO A CUERPOS CARENES DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la movilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pida.

INTESTINOS

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 4

Propaganda francesa

Por despachos recibidos de Melilla sábese que los moros han detenido á dos franceses que vestidos como los naturales del país hacían propaganda en favor de Francia, desacreditando á España.

Los moros indignados quisieron matar á los franceses, que han sido puestos á disposición de las autoridades de la plaza.

Tranvía que mata

Comunican de Barcelona que anoche en la calle de Claus un tranvía arrolló á un muchacho causándole la muerte.

El público se amotinó y volcó el tranvía.

La guardia de seguridad se vió precisada á dar varias cargas.

Se han practicado algunas detenciones.

Defención de un apache

Dicen de Sabadell que la policía ha detenido á un apache francés, el cual para no contestar á las preguntas que le hicieron se fingió sordo-mudo.

En la inspección de vigilancia donde se le reconoció se vió que tenía todo el cuerpo tatuado.

Erraron el golpe

Por noticias que se han recibido de Tortosa se sabe que varios ladrones penetraron en un almacén de hierro, descerrajando la caja de caudales y llevándose 500 pesetas.

Debido sin duda á la precipitación con que cometieron el robo, los cacos no se fijaron en un cofre-cito donde el dueño del almacén guardaba valiosísimas alhajas.

El acorazado «España»

En Ferrol se asegura que para mediados de Noviembre será boteado al agua el acorazado de seis mil toneladas *España*, construido en los arsenales de dicho puerto.

El «Vicente Puchol»

En el puerto de Almería ha fundado el vapor correo *Vicente Puchol* procedente de Melilla y trayendo á bordo 594 soldados licenciados.

Sesión borrascosa

En la celebrada ayer en la Cámara francesa el diputado Mr. Iffebre solicitó que se pusiera á discusión una proposición encaminada á suprimir la delimitación de regiones vinícolas, promoviendo un monumental escándalo que duró por espacio de un cuarto de hora.

Hablará Pablo Iglesias

El leader del socialismo español, Pablo Iglesias, decía ayer tarde en el Congreso á varios diputados que tomaría parte en el debate sobre el proceso Ferrer.

NOTICIAS

La Comisión Provincial ha remitido al gobierno civil para su inserción en el Boletín Oficial la distribución de fondos del mes actual correspondiente al presupuesto de esta provincia.

Han sido puestas á disposición del Juzgado Angel Castaño Nieto y Luciano Pérez Sobrino que fueron sorprendidos con dos tubos de hierro por el sereno de Comercio Juan Zarro y que han sido sustraído de los jardines de la Estación.

Anoche practicó la policía innumerables cacheos que dieron por resultado la recogida de infinidad de armas blancas y de fuego.

La Comisión provincial envía al gobierno para su publicación en el Boletín Oficial una certificación del precio medio que durante el mes próximo pasado han obtenido en los partidos judiciales los artículos de consumo administrados á las tropas del Ejército y Guardia civil transeuntes.

El 29 del corriente á las once de su mañana se celebrará en la sala de audiencias del Juzgado de Instrucción de esta ciudad la venta en pública subasta de 27 fincas embargadas á Filiberto Herrero, vecino de Sotobañado.

La policía ha detenido á los jóvenes Marcos Ecenarro y Francisco Alonso, naturales de Bilbao, que se habían fugado de la casa paterna.

Esta mañana le dió un fuerte ataque cerebral en la plaza Mayor á un anciano paralítico llamado Felipe Ortega. Fué curado en la casa de Socorro de varias heridas que se produjo al caer, siendo después trasladado al Hospital provincial.

Sesión

La celebrará mañana la Corporación municipal si se reúne suficiente número de concejales para tratar de los asuntos siguientes: Acta de la anterior; Comunicación del señor Gobernador civil devolviendo aprobado el proyecto de lavadero público. Instancia de un industrial solicitando la concesión de depósito doméstico á los efectos del impuesto de consumos. Idem de otro solicitando el recono-

cimiento de cuentas por suministros para obras y ejecución de éstas.

Extracto de acuerdos del mes de Enero último.

Provisión de la plaza vacante de portero del matadero.

Instancia solicitando la adición del padrón de vecindad.

Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—Anibal Gil Quijada, hijo de Narciso y Marcelina, Rizarzuela, 9.—Teodoro García Salamanca, de Lope y María, Virreina, 5.—Vicenta Botella Jover, de Guillermo y Rita, Marqués Albaida, 19.—Balbina Diaz Martín, de Eugenio y Cesérea, Estrada, 21.—Antonio Vicario Flores, de Rufino y Gregoria, Rizarzuela, 6.

Conversación familiar

La señorita X está pálida, desmirriada, no tiene humor, alegría, está triste, preocupada. La señora... recomienda á su madre combata la DEBILIDAD y la ANEMIA de la hija para evitar mayores males.

—En efecto,—contesta la madre,—mi hija está inapetente, tiene náuseas ó vómitos, digiere mal, tose y se cansa á la menor fatiga, sufre los desarreglos frecuentes en el cambio de edad y tiene una PALIDEZ y una debilidad de todo el organismo que me asusta.

—En este caso á mi hija le hizo un verdadero milagro el jarabe HIPOFÓSITOS SALUD que le prescribió mi médico; puede ensayarlo y verá como su hija cambia radicalmente y adquiere en poco tiempo salud y alegría.

Hoy la madre es la propagandista más acérrima del jarabe SALUD; tiene á su hija bien nutrida, sonrosada, alegre y curada de sus dolencias.

—Tome jarabe HIPOFÓSITOS SALUD,—dice á todos los enfermos de ANEMIA; á mi hija la ha curado en muy poco tiempo.

Pídaos en las buenas farmacias y droguerías HIPOFÓSITOS SALUD de Climent y C.º, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

Espojas para tocador; esponjas para el aseo de los niños; esponjas para el lavado de coches. Esponjas de Siria y Venecia y esponjas de goma de todos tamaños LA VIOLETTE.—Droguería, Mayor, 52.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas. Consulta diaria de 11 á una, Barriónuevo, 29.

VINO

Se vende superior, tinto y clarete, en la bodega de D. Antonio Ruizpérez, á 35 céntimos litro; calle de San Marcos, número 8.

Valladolid

GRAN RESTAURANT DE ROMA

Manuel Rodríguez

(dueño del antiguo Hotel Iberia de Palencia) Santander, núm. 10.—VALLADOLID.

TELÉFONO NÚM. 188

Gabinetes para familias ó personas independientes con luz eléctrica y timbres

Casa especial para bodas y banquetes

Coche de la casa á todos los trenes.

Centro vitícola del Bierzo

Grandes viveros y plantaciones de vides americanas

Injertos superiores. Barbados. Estacas injertables y estaquillas para viveros de todas clases.

Ventas al por mayor y menor en buenas condiciones.

Autenticidad garantizada

Precios y condiciones por correspondencia; dirigirse á

D. Carlos Alvarez de Toledo

Villafranca del Bierzo (León)

Vigorosina Aguirre

Cura tuberculosis y cafarros crónicos

Fórmula: Nucleína, Arrhenal, Thocol y Balsamo de Tolu

5 pesetas frasco

Farmacia y Droguería N. de Fuentes

Calle Mayor.—PALENCIA

MERCADOS

Palencia, 4.—El de hoy aunque ha lucido el sol ha sido un día frío como de riguroso invierno, con aire fuerte.

Debido sin duda á esto, el mercado se ha visto poco concurrido, abundando las partidas de cebada y siendo muy pequeñas las de trigo, sin duda á que los labradores esperan que alcance un precio más elevado del que se cotiza hoy que apenas si compensa los gastos.

Las operaciones que se han hecho han sido á 43'25 reales la fanega de trigo, 22 de cebada, 31 de centeno, 15'50 de avena, 31 de yerros y 30 de muelas.

Valladolid, 3.—Las ofertas de trigo de la plaza son hoy á 45 y 1'2 y de Rioseco á 44 1/4.

Por ferrocarril, las expediciones fueron nulas.

Como los pastos vuelven á aparecer en las cañadas y laderas, no se demanda centeno para el consumo de la ganadería. Lo que se vende es para otros usos, y aún así en corta cantidad.

Hoy se ofrece en Valladolid á 33 y de Peñafiel á 30'50.

En esta plaza los cedentes quieren la cebada á 23'50 y se vende poca, por no quererlo pagar los compradores más que á

23. El detall es el único que se mueve un poco.

Aunque estamos en el periodo de la siembra, la avena se ve poco solicitada, habiendo cedentes á 17'50

Rioseco, 2.—Han llegado á este mercado 200 fanegas de trigo y se ha pagado con tendencia floja á 43 y 43'50 rs. Hay ofertas de partidas á 44'25. El temporal ha mejorado y es bueno para el campo.

Peñafiel, 2.—Entrada al mercado 100 fanegas de trigo, que se pagó á 44'75 y 45; 40 de centeno á 29'50; 10 de avena á 15 y de yerros 30 á 29'50. La cebada se paga á 23 reales. Tiempo de primavera y buenos los sembrados.

Árvalo, 3.—Operaciones 800 fanegas trigo de rentas á 46 reales una. Exportación 10 vagones para Barcelona. Se cotiza: trigo superior 45, corriente 44'50, centeno 31, cebada y algarrobas 23. Entraron 600 fanegas de trigo. Tendencia sostenida y campos buenos.

Nava del Rey, 3.—Ofrecen 1.500 fanegas de trigo á 46 rs. 94 libras en panera, sin tomador. Sin ventas en vista de la baja. Los precios son: trigo superior 44'50 reales, bueno 44, centeno, 30 cebada 24, algarrobas 22 á 23, garbanzos 100 á 120. Harina 1.ª á 18'50 rs. arroba, 2.ª 16, 3.ª 15. Vino blanco á 22 cántares, viejo 30 á 60, tinto 22. Tiempo bueno, los sembrados mejoran y los negocios siguen encalmados.

Medina del Campo, 3.—Entraron 1.200 á 1.500 fanegas de trigo y su precio fué de 44 á 45 rs; 50 de centeno á 30 y 31; 350 de cebada de 23 á 23'50 y 24, y 400 de algarrobas de 23 á 24'50. Se vendió trigo á 46 rs. 94 libras sobre vagón. Tendencia floja, tiempo bueno, campos idem.

Barcelona, 3.—El mercado no ofrece variación notable. Abunda la oferta y se ha operado en trigo de Roa á 44'25; Sanchidrián selecto á 45'50; Villanueva de la Serena á 45'75. Llegaron 10 vagones trigo, 3 de harina, 2 cebada.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Vicente Ferrer y Santa Emilia.

Por telegrafo

Tercera conferencia

MADRID 4 Ministro que Jura

Ha prestado juramento el nuevo ministro de Hacienda señor Pidal y Rebollo á cuyo acto ha asistido el señor Canalejas.

Después de jurar, el rey celebró una conferencia con el presidente del Consejo y el nuevo ministro acerca de varios asuntos de la armada, quedándose luego el señor Canalejas con D. Alfonso mientras

el señor Pidal y Rebollo cumplimentaba á doña María Cristina.

No hay combinación militar

A la salida del regio alcazar nos manifestó el Sr. Canalejas que no había combinación militar como se decía, añadiendo que todo cuanto se diga sobre este asunto es prematuro.

También nos dijo el jefe del Gobierno que D. Alfonso había nombrado al nuevo ministro de Marina senador vitalicio en vista de que carecía de representación parlamentaria.

Presentación á las Cortes

Esta tarde se reanudarán las sesiones de Cortes, haciendo primero su presentación en el Congreso el nuevo Gobierno.

Tomas de posesión

Se han posesionado de sus respectivos ministerios los señores Pidal y Barroso. Este marchará pasado mañana jueves á Córdoba para reponerse por completo de la enfermedad que sufrió últimamente.

Sin confirmación

El Sr. Canalejas me ha dicho que no se ha recibido noticia oficial confirmando los sucesos de Fez.

El «Diario Oficial»

En el de hoy aparece una disposición creando el Colegio de Enfermeros de Estado Mayor y Sanidad; los ascensos reglamentarios en Infantería, destinos en caballería, ascensos de ingenieros y de escribientes militares y los destinos de varios Comisarios.

Aparece también la convocatoria para los exámenes que se celebrarán el día 3 de Julio para cubrir tres vacantes de dibujantes de material de Ingenieros con el sueldo de 1.250 pesetas anuales.

Las instancias se presentarán antes del día 5 de Mayo próximo. La «Gaceta»

Se inserta en la de hoy los decretos admitiendo la dimisión á los ministros y los nombramientos de los nuevos.

El relativo al cese de D. Lorenzo Muñoz en la Sub-Dirección de Comercio, y el nombramiento del que ha de sustituirle Sr. González Anuoles.

IMPRESA Y LITOGRAFIA

ALONSO E HIJOS.—Mayor pral., 70

Folle in de EL D.ARIO PALENTINO 23

MANOLITA

NOVELA ORIGINAL

MISS

TRADUCCION ESPAÑOLA DE D. ANGEL LUQUE

Shadwell soltó las manos de la joven como si se quemaran, y ella, con las mejillas encendidas, las cejas fruncidas todavía, le abandonó bruscamente, dejándolo herido, muerto... pero enamorado como siempre.

Pasaron diez minutos, y el corazón de Manolita, que no era malo, empezó á echarle en cara su dureza. Había sido cruel, injusta, con aquel pobre muchacho... y queriendo deshacer sus yerros, cuando lo andado y miró á la habitación, á donde había llegado de puntillas. Sí, allí estaba, inmóvil, con la cabeza baja; ¡diez minutos! ¡Era mucho tiempo! Todo aquel rato lo había pasado pensando en ella. Con trita de veras, se acercó.

—Como, Felipe! ¿Seguís siendo víctima de vuestros tormentos? ¿Qué os he dicho? ¿Os han hecho mucho daño mis palabras? Casi nunca sé yo misma lo que me digo. Hablo como los tontos, por hablar.

Estaba cerca de él, tan cerca, que su cara se hallaba en una peligrosa distancia de la de Felipe, un deseo veheméntísimo de besar á quien tan humildemente le pedían perdón se apoderó de él; pero no se atrevió, sin embargo.

—¿Os he hecho realmente daño?—le preguntó la joven con dulzura.

El silencio que Felipe guardaba aumentaba los remordimientos de Manolita.

—Vamos—añadió esta apoyando la mano en un brazo suyo,—¿qué os he hecho?

—Habéis pisoteado un corazón que os adoraba, querida amiga—respondió el joven en voz tan baja, que apenas se le oía.

Y un momento después era ella la que se encontraba sola en la habitación.

Y en el cuarto contiguo el éxito, coronaba los esfuerzos de los trabajadores. Cuando Manolita entró halló la obra casi terminada.

—Por mi fé, digo que tengo suerte;

todavía me queda pellejo—dijo sir Penhony mirándose las manos con tierna solicitud.—Decididamente no me gusta meterme á tapicero.

—¿De veras?—dijo á su vez Manolita, algo vacilante.

—Mi plan es magnífico. Puedo hacerlos parecer dos espectros, con tanta propiedad, que se asusten todos hasta el punto de verse expuestos á un ataque de catalepsia.

—Ante todo Plantagenet, antes de que vayamos más lejos, decidnos si entra en vuestro plan el uso de la pólvora como la otra vez.

—No por cierto—respondió Petts riendo,—Os envolveréis en unas sábanas y llevaréis en la mano un plato lleno de aguardiente con sal... eso es todo. No tenéis idea del efecto terrible que produce. Pareceréis cadáveres.

—¡Dios mío, qué bonito es eso!—murmuró Cecilia,—me estoy muriendo ya de impaciencia por verme con la sábana y todo lo demás.

—El aguardiente y la sal no hacen nunca explosión ¿no es verdad?—dijo Manolita, que era aquella noche muy prevenida,—porque sí...

—No, jamás. No digáis una palabra á nadie y les daréis en seguida una sorpresa. Además, que eso embellece tam-

bien—dijo Potts como para animarlas—pareceréis dos estatuas de mármol.

—Oid, Plantagenet; nos fiamos otra vez de vos—dijo Cecilia mirándole con fijeza,—pero si como la vez pasada, sois nuestro ángel malo...

—Ahora no temáis, no haremos nada—afirmó Potts con la mayor tranquilidad.

CAPITULO XXII

Al dar las once, cualquiera que se hubiese dirigido hacia la escalera de Herst se habría detenido con un sentimiento de terror mezclado de admiración á la vista de cierto punto del vestibulo, donde sobre un pedestal situado en un nicho se veía de pie una verdadera diosa.

Esta diosa era Manolita, envuelta en sábanas desde los pies á la cabeza. Tenía echado sobre los hombros un abrigo blanco que le subía á la cabeza; uno de sus brazos desmenuados estaba levantado; en el otro tenía un vaso en forma de urna que proyectaba en su cara una llama azul pálida.

Sus ojos, más grandes, más profun-

dos, más azules que de costumbre, fijaban su mirada en el espacio con expresión solemne y triste; Parecía que no respiraba.

Ni el más pequeño temblor agitaba su cuerpo; con tal inmovilidad quedó al oír el ruido de unos pasos que se acercaban. En el fondo de su corazón deseaba fuera Lutrell quien se acercaba.

Transcurrieron los minutos... el brazo de Manolita se cansaba, sus párpados empezaban á moverse á su pesar, ya iba á renunciar á todo bajándose del pedestal, cuando un nuevo ruido de pasos la hizo tomar valor.

El que fuera se acercaba mucho... más todavía... ya se detiene... de buena gana bajaría Manolita la cabeza para ver quien era, pero no se atrevía... de repente un grito salvaje, un gemido ahogado llegó á su oído.

Horrorizada miró entonces Manolita y vió á su abuelo que tembloroso, vacilante, se dirigía á su habitación, en la que pronto desapareció.

Casi en seguida, los demás que estaban detenidos en el salón gracias á las delicadas maquinaciones del Sr. Potts, llegaron al lugar del suceso... y Marcia, que había oído el grito de espanto, se separó del grupo y subió precipitada-

